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«Вечернего Ставрополя» 
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«Вечерка» выбрала 
лучшего игрока сезона 

в составе «Динамо Ставрополь»
В честь своего 35-летия мы продолжили в концовке сезона у 
спортивных клубных команд краевой столицы определять лучше-
го игрока. В прошедшую субботу в самом сердце города свой за-
ключительный домашний матч сезона проводили ставропольские 
«динамовцы». Воспользовавшись случаем, мы вручили награду 
лучшему игроку сезона в составе «сине-бело-золотых». 

Наша редакция решила, что приза заслуживает капитан и 
голкипер команды Максим Матюша. Вратарь в этом сезоне 
провел 12 игр на ноль. Во многом благодаря его действиям 
«динамовцы» имели 22-матчевую беспроигрышную серию, ко-
торая стала второй по продолжительности в истории клуба. Са-
мая лучшая была в 2004 году во времена Сергея Юрана.

Награду вручила редактор сайта «Вечерний Ставрополь» 
Наталья Ардалина. Максиму было приятно получить такое 
признание за свою игру в воротах. К слову, отметим также 
достойный поступок «Динамо Ставрополь». Клуб все вы-
рученные средства от прошедшей игры отправит на нужды 
спецоперации.

О ходе самой футбольной встречи читайте на 7-й странице.

Геннадий КРИШТОФОРОВ.

Фото ПФК «Динамо Ставрополь»

Редактор сайта «Вечерний Ставрополь» вручает награду 
лучшему игроку сезона в составе «Динамо Ставрополь» 

Максиму Матюше

СПАСИБО 
ЗА СЛУЖБУ!

В минувшее воскресенье сотрудники органов внутренних дел страны от-
метили свой профессиональный праздник. Накануне глава Ставрополя 
Иван Ульянченко лично поздравил тех, чья «служба и опасна, и трудна», 
и вручил представителям правоохранительных органов краевого центра 
заслуженные награды. 

- Люди, которые всегда на посту и всегда готовы прийти на по-
мощь. Вы выбрали очень трудный, но такой важный и благородный 
жизненный путь. Я от всей души поздравляю всех сотрудников поли-
ции и ветеранов службы с этим праздником! Работа отнимает у вас 
очень много времени и сил, но пусть у вас всегда остаётся время на 
семью и отдых, на самых любимых и близких людей. Желаю крепкого 
здоровья, успехов, благополучия, мира, счастья и добра! – написал 
глава города в своем Телеграм-канале.

Фото пресс-службы администрации Ставрополя

СТАВРОПОЛЬ 
УЧАСТВУЕТ 

ВО ВСЕРОССИЙСКОЙ 
АКЦИИ 

ПО ПОДДЕРЖКЕ 
БОЙЦОВ И ИХ СЕМЕЙ
Краевая столица присоедини-
лась к акции Сбор «Умный город», 
которую организует Минстрой 
России совместно с Народным 
Фронтом в рамках проекта «Все 
для Победы!». В ней уже прини-
мают участие более 200 горо-
дов из 48 субъектов Российской 
Федерации. 

В рамках акции проводит-
ся системная работа по под-
держке военнослужащих и их 
семей в регионах. Помимо 
этого, Сбор направлен на об-
щую дополнительную подде-
ржку силовых подразделений 
Донецкой и Луганской народ-
ных республик, которые учас-
твуют в боевых действиях 
много лет. 

- В рядах военнослужащих 
и мобилизованных граждан 
на полях спецоперации много 
жителей Ставрополя. Все они 
с честью защищают интересы 
нашей страны. Мы стараем-
ся помогать нашим бойцам и 
их семьям, которые ждут их 
дома. Но все мы понимаем, 
что военнослужащие новых 
российских регионов нуж-
даются в особой поддержке. 
Администрация Ленинского 
района совместно с район-
ным советом женщин и тер-
риториальной избирательной 
комиссией передала в зону 
СВО тепловые пушки, средс-
тва для мобильной зарядки 
телефонов, строительные 
инструменты. Все они очень 
востребованы на линии со-
прикосновения и в ближай-
шем тылу, - рассказал глава 
Ставрополя Иван Ульянченко.

Акция Сбор «Умный город» 
проводится по трем основным 
направлениям:

- сбор средств на закупку 
квадрокоптеров, тепловизо-
ров, средств связи, броне-
жилетов, защитных шлемов, 
генераторов, компьютерной 
техники, индивидуальных 
тактических аптечек, мягких 
носилок, спальных мешков, 
рюкзаков, средств обогрева, 
комплектов вещей, маскиро-
вочных сетей;

- передача новым субъек-
там Российской Федерации 
программного обеспечения и 
оборудования для реализации 
проектов «Умный город»;

- написание писем со сло-
вами поддержки военнослу-
жащим.

Срок проведения Сбора 
«Умный город» до 10 декабря.

В администрации Ставро-
поля напомнили, что с начала 
специальной военной опера-
ции на передовую из краевой 
столицы отправили более 200 
тонн гуманитарной помощи.

В творческой географии государственного казачьего ансамбля песни и танца «Ставрополье» де-
сятки стран мира. За 43 года своей деятельности коллектив не раз побывал в Европе, Америке, 
Азии, артистам аплодировали зрители, которые ни слова не знали по-русски, но всей душой по-
няли и приняли культуру нашей страны. Недавно ансамбль вернулся из гастрольной поездки в 
государство, где он ни разу не выступал. В начале ноября 2024-го артисты «Ставрополья» позна-
комили с нашими самобытными казачьими песнями и танцами Исламскую Республику Пакистан. 

Ансамблю «Ставрополье» аплодировали 
в Исламской Республике Пакистан

Творческая группа ансамбля по приглаше-
нию генерального консула Российской Федера-
ции в Карачи Андрея Фёдорова приняла участие 
в официальном государственном приеме гене-
рального консула, посвященном Дню народного 
единства. На церемонии присутствовали пред-
ставители власти страны, включая губернатора, 
главного министра провинции Синд, министров 
правительства республики, представителей 
бизнеса. 

Артисты во главе с заместителем директо-
ра ансамбля Юрием Зелем приняли участие в 
официальной церемонии встречи гостей с тра-
диционным караваем, который привезли с со-
бой со Ставрополья. А также вручили высоким 
гостям памятные подарки. В концертной про-
грамме ставропольские артисты представили 
лучшие хореографические композиции из зо-
лотого фонда ансамбля и произвели на публику 
огромное впечатление. Руководитель предста-
вительства Россотрудничества в Исламской 
Республике Пакистан Руслан Прохоров назвал 
выступление ансамбля самым ярким культур-
ным событием. 

Губернатор провинции Синд господин Кам-
ран Тэссори предложил организовать в Карачи 
концерт ансамбля «Ставрополье» в полном со-
ставе. 

В адрес ансамбля поступили благодарствен-
ные письма за участие в официальном приеме и 
популяризацию профессионального искусства 
России и Ставропольского края. 

Фото ансамбля «Ставрополье»
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Ставрополя, поздравляя всех именинников каждого месяца.
Эти люди как никто другой заслуживают, чтобы о них знали и 
помнили постоянно. Именно они в далеких сороковых встали 
на защиту нашей Родины от страшного врага и отстояли не-
зависимость страны.

Посвятил жизнь 
воспитанию курсантов

Петр Алексеевич Пашинцев родился 10 ноября 

1927 года в городе Кашира Московской области. 

В 1943 году добровольцем ушел на фронт. Служил ря-
довым в 278-м авиационном полку. В составе ремонтных 

выездных бригад обслуживал боевые самолеты на терри-
тории Белоруссии, Литвы и Восточной Пруссии. 

Ветеран награжден медалью «За боевые заслуги». 
В послевоенные годы после окончания высшего во-

енного училища остался на преподавательской работе 
и посвятил себя педагогической деятельности в области 
научно-космических технологий.

Полковник Петр Пашинцев вышел в отставку в 1983 
году, но педагогическую карьеру не оставил, а продолжил 
делиться знаниями и опытом с курсантами Харьковского 
высшего военного авиационного училища радиоэлектро-
ники.

На заслуженный отдых профессор Пашинцев ушёл 
только в 2006 году.

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ТО, ЧТО ЖИВЕМ
«Вечерка» продолжает цикл публикаций в рамках проекта 
«Рожденные победителями». Напомним, он стартовал 23 фев-
раля 2019 года, в День защитника Отечества. С того времени 
мы готовим короткие рассказы о ныне живущих участниках 
Великой Отечественной войны совместно с комитетом тру-
да и социальной защиты населения администрации города 

КАРА ДЛЯ КАРАТЕЛЯ
Противодействие и недопущение героизации нацизма явля-
ется сейчас одним из важных направлений работы силовых 
структур нашей страны. Предаются огласке материалы о 
расследовании деятельности пособников фашистов на окку-
пированных гитлеровцами территориях. 

В архивах немало подобных документов. Сейчас мате-
риалы рассекречивают. Сегодняшний рассказ об одном 
из таких дел. Его фигурант – некто Иван Класс, уроженец 
Омской области,  отметившийся кровавыми преступле-
ниями в Николаевской, Сталинской (ныне ДНР) областях, 
в Крыму и на Ставрополье. 

Несмотря на «заслуги» перед оккупантами и реаль-
ный срок за антисоветскую агитацию, предателю долго 
удавалось уходить от ответственности за основные свои 
преступления перед советскими гражданами. Выве-
ли фашистского прихвостня на чистую воду сотрудники 
Ставропольского управления КГБ СССР. Судебной кол-
легией Ставропольского краевого суда Иван Класс был 
осужден за совершение государственных преступлений.

Вот что известно из материалов уголовного дела. До 
войны Класс проживал в селе Федоровка Николаевской 
области и трудился слесарем в одной из авторемонтных 
мастерских. Но как только в августе 1941 года Николаевс-
кая область была занята немцами, скромный автослесарь 
по доброй воле вступил в ряды карательных органов СД. 
Как известно, немцы для выполнения «черной работы» 
нередко привлекали местных отморозков. Класс, непло-
хо владеющий немецким языком, стал востребован еще 
и в качестве переводчика. Прикреплен он был к офицеру, 
который организовывал сбор и «отправку» лиц еврейской 
национальности – сначала в Николаеве, потом в Симфе-

В ставропольских школах 
прошла акция по профориентации

- Мы наладили тесное взаимо-
действие для профориентации 
школьников с самыми разными 

рополе. При непосредственном участии Ивана Класса  
было отправлено и расстреляно в Курцовской Балке в 
трех километрах от Симферополя 6 тысяч человек. А все-
го за два дня там расстреляли 12 тысяч женщин, стари-
ков, детей.

Исполнительный «переводчик» активно продвигался по 
службе. В январе 1942-го – он уже в Мелитополе. В соста-
ве «Зондеркоманды СД 10-а» участвует в преследовании 
лиц цыганской национальности, массовых расстрелах и 
повешениях. А в августе 1942-го вместе со своим кара-
тельным отрядом оказывается уже в Ставрополе. И тут же 
его назначают переводчиком к коменданту хутора Масло-
пресс. Расстрел 23 человек в балке за хутором проходил 
при непосредственном участии Ивана Класса.

Когда немцев погнали со Ставрополья, фашистскому 
пособнику удалось бежать вместе со своими хозяевами. 
Но тогда прихвостень оккупантов, похоже, еще не расте-
рял веру в победу «великого рейха». Он даже исхитрился 
принять германское подданство и присягу. Командова-
ние СД оценило заслуги карателя медалью «Ост» и зна-
ком «Крымшильд», отправило его на военную подготовку. 
После этого до 29 января 1945 года Иван Класс находился 
в действующей немецкой армии на Восточном фронте. А 
потом сдался в плен. Понял, видать, что «Гитлеру капут». 
Карателю, не моргнув отправлявшему на расстрел тысячи 
людей, с собственной жизнью расставаться не хотелось. 
Но советских людей и страну, в которой родился, он не 
стал ненавидеть меньше.

В ходе «фильтрации» предателю  удалось скрыть свои 
карательные заслуги перед гитлеровцами. Так что после 
репатриации в СССР Иван Класс оказался не «у стенки», а 
в спецпоселении Краснотурьинск Свердловской области, 

где в течение двух лет он вел антисоветскую агитацию. Но 
в результате был раскрыт и получил уже 25 лет лагерей. 
Правда, в период правления Хрущева, отмеченного про-
щениями бандеровцев и прочими послаблениями тем, 
кого вообще прощать не стоило, срок Классу скостили до 
10 лет. Так что в 1956 году он вернулся в Омскую область 
– вспомнил о малой родине, надеясь, что там не встретит 
невзначай того, кто мог бы узнать в нем бывшего карате-
ля.  Почти 10 лет он жил и работал спокойно. И все-таки 
ставропольские следователи КГБ отыскали следы преда-
теля и убийцы советских людей даже в далекой Сибири.

Будучи этапированным в Ставрополь, перед лицом 
неопровержимых фактов, собранных следствием, Иван 
Класс был вынужден полностью признать свою вину по 
всем «эпизодам». 16 августа 1965 года состоялся суд, 
который вынес предателю Родины вполне заслуженный 
приговор – высшая мера (расстрел).  

Елена ПАВЛОВА.

Материалы и фото предоставлены  

пресс-службой УФСБ по Ставропольскому краю

Самоопределение, в том числе профессиональное, одна из задач вос-
питания, которая возложена на сферу образования. В городских школах 
комплексно подходят к ее выполнению. Вместе с тем подрастающее 
поколение краевой столицы – активные участники различных патрио-
тических мероприятий. 

учебными заведениями средне-
го и высшего профессиональ-
ного образования, предпри-

ятиями. Заключено более 150 
соответствующих договоров. 
Например, в школах Ставрополя 
прошла профориентационная 
акция «Есть такая профессия — 
Родину защищать». Учащиеся 
встречались с представителями 
военных вузов и участниками 

спецоперации. Мероприятие  
получилось очень патриотич-
ным, - рассказал глава города 
Иван Ульянченко.

Так, юноши-старшеклассники 
встретились с представителями 
Михайловской военной артил-
лерийской академии (Санкт-Пе-
тербург), Военно-воздушной 
академии имени профессора 
Н.Е. Жуковского и Ю.А. Гагарина 
(Воронеж), филиала Голицын-
ского пограничного института 
ФСБ РФ (Ставрополь), Ярослав-

ского высшего военного учили-
ща ПВО. 

Школьники узнали о новейших 
технологиях, уникальных специ-
альностях и направлениях под-
готовки, о современных требова-
ниях и преимуществах обучения. 
Также ребятам рассказали о жиз-
ни в вузах и учебном процессе, о 
перспективах карьерного роста 
после окончания учёбы, о при-
менении военной профессии в 
гражданской жизни. На встречах 
прозвучали и личные истории 
успеха выпускников. Учащиеся 
смотрели тематические видео-
ролики, задавали вопросы о быте 
учебных заведений и условиях 
поступления. 

Профориентационная работа 
продолжается. На этой неделе 
старшеклассников ждут встречи 
с офицерами Омского автобро-
нетанкового инженерного ин-
ститута и Военно-космической 
академии имени А.Ф. Можайско-
го, рассказали в администрации 
Ставрополя.

Фото пресс-службы 
администрации Ставрополя

Обвиняемый Класс И.Т. показывает маслозавод на окраине хутора Маслопресс Ставропольского края, 
мимо которого он конвоировал на расстрел советских граждан

Обвиняемый Класс И.Т. показывает место расстрела 
23 советских граждан за хутором Маслопресс 

Ставропольского края

Общий вид двора Мелитопольского райпотребсоюза, 
где в 1942 году располагалась команда СД
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– Андрей Владимирович, 

в стране завершается экспе-

римент по курортному сбо-

ру. Расскажите, пожалуйста, 

насколько успешным он стал 

для нашего региона?

– Благодаря этому экспери-
менту нам удалось реализовать 
массу интересных и важных 
инфраструктурных проектов. 
В этом году собрали более 506 
млн рублей курортного сбора, 
что на 55 млн рублей больше, 
чем ожидали. И планируем про-
должить активную работу в этом 
направлении оставшиеся до 
конца года два месяца.

Если говорить про весь пери-
од эксперимента, а начался он в 
2018 году, за это время собрали 
более 2,3 млрд рублей. Важно, 
что эти средства можно напра-
вить целевым способом только 
на развитие курортной инфра-
структуры городов, непосредс-
твенно участвующих в экспе-
рименте. Сначала участников 
было четыре – Кисловодск, Пя-
тигорск, Железноводск и Ессен-
туки, затем добавился Минера-
ловодский городской округ. 

Как следствие – города-ку-
рорты преображаются. Бла-
годаря курортному сбору мы 
смогли реализовать 86 мероп-
риятий, в числе которых бла-
гоустройство, восстановление 
и ремонт более 40 объектов, 
формирующих облик курор-
тов КМВ. В Пятигорске за счет 
средств курортного сбора при-
ведена в порядок территория 
сквера вокруг здания ЗАГСа, 
реконструирован Поющий 
фонтан, обустроены тротуары 
по одной из центральных улиц 
города, благоустроен сквер 
«Подкова» микрорайона Бе-
лая Ромашка, парк «Цветник», 
обустроен летний кинотеатр на 
площадке между гротом Дианы 
и скульптурой Орла, в курорт-
ной зоне установили малые ар-
хитектурные формы, у которых 
так любят фотографироваться 
отдыхающие, создали другие 
элементы городской среды, 
делающие ее более комфорт-
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ТУРИЗМ НА СТАВРОПОЛЬЕ: РАДЫ ГОСТЯМ ВСЕГДА
Горы и степи, леса и водопады, бескрайние просторы по-

лей и уютные лечебные парки – это все наш Ставропольский 

край. Недаром так любят приезжать к нам гости из всех угол-

ков огромной страны. На Ставрополье есть что посмотреть,  

главное – наши курорты по уровню услуг приближаются к 

мировым, а по уровню душевности и пользы – давно всех 

обогнали.

Но одним выгодным географическим положением и бо-

гатой природно-лечебной базой, конечно, сегодня сложно 

привлечь искушенного туриста. Поэтому в крае делается все 

возможное для развития туристского направления, привле-

чения новых инвестиций и при этом сохранения уникальных 

природных богатств региона. Об этом и многом другом мы 

поговорили с министром туризма и оздоровительных ку-

рортов Ставропольского края Андреем Толбатовым.

ной, такие как лавочки, осве-
щение. 

В Кисловодске благоустрои-
ли улицы Реброва и Ходжаева, 
сквер между проспектом Лени-
на и улицей Вокзальной, сквер 
при памятнике Ксении Ге и сквер 
при памятнике Д.И. Тюленеву 
на Курортном бульваре, мемо-
риальный комплекс «Журавли», 
территорию, прилегающую к 
памятнику природы «Кольцо 
гора», установлены малые архи-
тектурные формы на Курортном 
бульваре и на территории, при-
легающей к памятнику приро-
ды краевого значения «Кольцо 
гора», благоустроили сквер при 
памятнике В.И.Ленину в районе 
Колоннады, сквер по улице Ле-
нина в районе государственно-
го лечебно-профилактического 
учреждения «Санаторий имени 
Н.А. Семашко», обустроили об-
щественное пространство ма-
лыми архитектурными формами 
с элементами благоустройства 
на улицах Герцена,  Кирова/
Желябова, проспекте Победы 
(сквер Победы), благоустроили 
улицу Парковый пешеход.

В Ессентуках благоустроили 
Лечебный парк и парк Победы. 
Гости курорта, которые приез-
жают сюда ежегодно, отмечают 
большие перемены к лучшему.

В Железноводске за пери-
од эксперимента обновились 
Курортный парк, Нижняя Кас-
кадная лестница, сквер Баль-
неогрязелечебницы, городской 
парк имени С. Говорухина, сквер 
«Островские ванны» и площадь 
Ленина. Также активно продви-
гаются работы на втором этапе 
благоустройства центральной 
части Железноводска.

Очень важно, что проекты вы-
бирались совместно с жителя-
ми, которые принимали реше-
ние, куда направить собранные 
средства. Сделано немало, но, 
конечно, предстоит еще много 
работы, чтобы наши курорты 
становились все более привле-
кательными.

– С нового, 2025 года ку-

рортного сбора в стране 

больше не будет, его заменит 

туристический налог. Готово 

ли Ставрополье к таким из-

менениям?

– Не просто готово, мы ак-
тивно участвовали в процессе 
проработки законодательной 
инициативы. Благодаря губер-
натору Ставропольского края 
Владимиру Владимирову в за-
конопроект были внесены поп-
равки, касающиеся плательщи-
ков нового налога. Изначально 
в проекте присутствовали лишь 
такие средства размещения, как 
гостиницы. Но у нас в крае глав-
ными плательщиками курорт-
ного сбора были санатории, и 
важно, чтобы муниципалитеты 
не потеряли эти средства. 

Как и в случае с курортным 
сбором, все средства будут 
направляться на развитие ку-
рортной инфраструктуры. Де-
нежные средства теперь будут 
непосредственно попадать в 
бюджет муниципалитета, кото-
рый принял решение собирать 
данный налог. Сумма тоже оп-
ределена законодательно: это 
1% от стоимости размещения, 
но не менее 100 рублей за сутки 
проживания. Планируется, что в 
дальнейшем налог будет повы-
шаться до 5% к 2029 году. 

Конечно, есть категории 
граждан, освобожденных от его 
уплаты: это Герои СССР и Рос-
сии, участники Великой Отечес-
твенной войны, инвалиды 1-й и 
2-й группы и другие.

Надеемся, что туристический 
налог станет столь же эффек-
тивным инструментом в раз-
витии наших курортов, как был 
курортный сбор. Наши средства 
размещения способны вместить 
до 50 тысяч отдыхающих одно-
временно. И каждый из гостей 
должен остаться доволен своим 
отдыхом на Ставрополье.

– В крае проходит масса 

событийных мероприятий, 

которые привлекают множес-

тво туристов. Расскажите, по-

жалуйста, о них подробнее.

– Министерство туризма и 
оздоровительных курортов края 

и правительство региона актив-
но поддерживают инициативы 
местной власти. На событийные 
мероприятия в рамках нацпро-
екта «Туризм и индустрия гос-
теприимства» было выделено 
около 40 млн рублей. 

Среди традиционных ярких 
событий - мультимедийный 3D-
mapping фестиваль «Почувствуй 
вкус света», который запланиро-
ван в Кисловодске на декабрь. В 
рамках этого празднества прой-
дет масса интересных событий, 
я уверен, фестиваль привлечет 
в край много гостей. 

В Ставрополе 4 ноября со-
стоялся первый фестиваль эт-
нической музыки «Песни ветра» 
на Татарском городище. Гости 
увидели запуск воздушных зме-
ев, выступление талантливых 
творческих коллективов в стиле 
фолк и этно, мастер-классы по 
лепке из глины, живописи, музы-
ке. Отдельно развернулись пло-
щадки со спортивными играми. 
Важно, что гостям рассказали и 
об истории: музей-заповедник 
имени Прозрителева и Праве 
провел экскурсии по городищу 
и поделился своими знаниями о 
древней истории региональной 
столицы.

В Ессентуках в этом году 
Новый год будут праздновать 
в необычном формате: мно-
жество интересных мероприя-
тий запланировано под общим 
девизом «Новый год на курьих 
ножках».

 Такие локальные события 
становятся центром притяжения 
для гостей нашего края, которые 
затем вновь и вновь возвраща-
ются на Ставрополье отдыхать и 
узнавать что-то новое.  

– В результате реализа-

ции национального проекта 

будет улучшена инфраструк-

тура туристических центров 

в Ставрополе и Железновод-

ске. Расскажите об этом под-

робнее. 

– В рамках национального 
проекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства», поддержи-
ваемого губернатором Став-

ропольского края Владимиром 
Владимировым, предусмотрено 
выделение 109 миллионов руб-
лей на благоустройство турис-
тических центров в этих горо-
дах.

Выделенные средства на-
правлены на создание турис-
тической навигации, установку 
арт-объектов, скамеек и стаци-
онарных биноскопов для мест-
ных жителей и гостей региона. 
Кроме того, в Железноводске 
запланировано создание пере-
движной библиотеки.

Активная поддержка главой 
региона реализации нацио-
нального проекта «Туризм и 
индустрия гостеприимства» и 
государственной программы 
Ставропольского края «Турист-
ско-рекреационный комплекс» 
способствует раскрытию турис-
тического потенциала края, уве-
личению потока туристов и, ко-
нечно, увеличению интереса со 
стороны инвесторов, которые 
охотно вкладывают свои средс-
тва в развитие Ставрополья.

– Андрей Владимирович, в 

этом году наш край стал ге-

роем множества передач на 

федеральных телеканалах. 

Чем же Ставрополье так при-

влекло всероссийские теле-

проекты?

– Разнообразием природных 
богатств, удивительным мяг-
ким климатом, возможностью в 
одном месте узнать о культуре 
разных народов. Не забывайте 
также, что Кавминводы всегда 
славились как всероссийская 
здравница. Только источников 
минеральной воды у нас более 
сотни, отдых в наших санатори-
ях был мечтой многих жителей 
страны. Важно, что мы - круг-
логодичный курорт, летом на 
Кавминводах нет изнуряющей 
жары, а зимой можно не бояться 
замерзнуть. 

Самым «богатым» месяцем 
на съемочные группы стал ок-
тябрь. На море уже отдохнули 
летом, на горнолыжные курор-
ты ехать еще рано. А мы готовы 
встретить гостей в любое вре-
мя. У каждого телеканала свои 
запросы: кому-то важно было 
показать экотуризм, кому-то – 
этнотуризм, другие интересова-
лись агротуризмом, четвертые – 
памятниками истории, культуры 
и архитектуры. А у нас есть это 
все, и нам есть чем поделиться. 
Разработаны в крае также инте-
ресные гастрономические туры, 
появляются глэмпинги. 

Искренне надеемся, что пе-
редачи получатся разными, по-
кажут все территории нашего 
замечательного и очень госте-
приимного, радушного Ставро-
польского края.

Наталья АРДАЛИНА. 

Фото автора
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Серьезный охват
Именно в мессенджерах в те-

кущем году начали появляться 
новые и все более сложные схемы 
обмана. Пользователям сервиса 
стоит внимательно изучить уловки 
преступников для того, чтобы обе-
зопасить себя. 

Для начала немного статисти-
ки. По данным на конец прошлого 
года, более двух третей россиян в 
возрасте старше 12 лет заходят в 
популярный мессенджер хотя бы 
раз в месяц. А среднесуточные ох-
ваты показывают, что каждый день 
этот сервис использует почти по-
ловина жителей нашей страны той 
же возрастной категории.

Уже в 2024-м данные показа-
тели выросли на 20 %, и количес-
тво пользователей мессенджера 
растет. Именно поэтому сетевые 
преступники не могут обделить 
вниманием площадку с такими 
широкими охватами. Немаловаж-
но, что популярное приложение 
для многих пользователей давно 
уже перестало быть простым сер-
висом для обмена сообщениями. 
Его часто используют как соци-
альную сеть, площадку для покуп-
ки товаров и услуг и, конечно, как 
агрегатор новостей. Так называют 
ресурс, который собирает мате-
риалы в средствах массовой ин-
формации на основе интересов 
пользователей. А зачастую роль 
СМИ играют уже и сами телег-
рам-каналы. Поэтому мошенники, 
которые «реализуют себя» в про-
странстве Интернета, задейству-
ют самые разнообразные схемы, 
рассчитанные на пользователей, 
следящих за новостями, высту-
пающих в качестве покупателей 
или просто зашедших на ресурс с 
целью общения с друзьями и зна-
комыми.

При помощи нейросети
Одни преступные схемы по-

явились в популярном мессен-
джере совсем недавно, другие 
продолжают активно действовать 
не меньше года. Остановимся на 
некоторых из них.

Очередное «ноу-хау»  вымога-
тели стали использовать в нынеш-
нем году. Дело в том, что раньше 
злоумышленники взламывали 
аккаунты пользователей сервиса, 
чтобы от их имени рассылать по 
контактной базе преследующие 
преступную цель сообщения. Как 
правило, речь в послании шла о 
трудной ситуации, в которую яко-

бы попал владелец взломанного 
профиля. Сегодня эта уловка уже 
знакома многим, и поэтому сра-
батывает довольно редко. Ей на 
замену пришла более продуман-
ная и циничная версия. Теперь мо-
шенники производят аудиозвонок 
со странички знакомого пользо-
вателю человека и «говорят» его 
голосом, пытаясь получить от со-
беседника серьезные денежные 
суммы. Облегченный вариант того 
же преступления заключается в 
том, когда с такого же взломан-
ного аккаунта отправляются го-
лосовые сообщения. В них также 
звучит сгенерированный голос 
владельца, который просит пере-
вести финансовые средства.

Получив доступ к профилю того 
или иного человека, мошенни-
ки затем используют голосовые 
сообщения, воспроизводя речь 
владельца с помощью нейросе-
тей. Это относительно новая пре-
ступная схема, предполагающая 
к тому же серьезное психологи-
ческое давление, да и знают о ней 
пока немногие. Несложно попасть 
в ловушку, когда близкий человек 
взволнованным голосом просит 
срочно оказать помощь. 

Кроме того, известны случаи, 
когда продвинутые преступники 
с помощью сервисов замены лиц 
в той же нейросети генерируют 
видео, накладывая на него голос, 
к которому получают доступ из 
аудиосообщений во взломанном 
аккаунте.

Для того чтобы не дать себя об-
мануть, надо следовать простым 
рекомендациям. Лучше всего свя-
заться с человеком, который якобы 
просит вас о помощи. Но сделать 
это не через тот же мессенджер, а 
по другим каналам. Наиболее на-
дежный способ – позвонить по мо-
бильному телефону. Следует пом-
нить о том, что мошенники вполне 
могут отредактировать фотогра-
фию и вставить любые данные 
на изображение принадлежащей 
им банковской карты. Поэтому 
известное вам имя, как будто бы 
выбитое на пластике, теперь еще 
и вкупе с узнаваемым голосом, от-
нюдь не является стопроцентным 
доказательством того, что с вами 
связался истинный владелец ак-
каунта.

Опасный «подарок»
Есть статистика, свидетельс-

твующая о том, что только за три 
первых месяца нынешнего года 

осторожно, мошенники!

Схемы обмана становятся изощреннее

выявлено свыше 6000 (!) мошенни-
ческих ресурсов, занимающихся 
воровством профилей пользова-
телей популярного мессенджера. 
Это в пять раз больше, чем за со-
поставимый период 2023-го. Оче-
видно, что популярный у россиян 
сервис в последнее время стал 
одной из главных целей преступ-
ников в киберпространстве.

Очень часто системно под-
готовленные проходимцы взла-
мывают аккаунты и занимаются 
воровством через так называе-
мые вредоносные «фишинговые» 
ссылки. Для того чтобы потенци-
альные жертвы перешли по ним, 
вымогатели маскируют информа-
цию весьма привлекательными 
предложениями. Так, уже в этом 
году популярной стала преступная 
схема, в которой пользователю 
якобы дарят премиальную, изна-
чально платную подписку сервиса, 
где нет рекламы, но присутствует 
возможность загрузки больших по 
объему файлов. Как только граж-
данин переходит по этой ссылке, 
мошенники получают реальную 
возможность получения доступа к 
его профилю, чтобы использовать 
его для вымогательства или в дру-
гих преступных схемах.

Надо четко понимать, что такую 
подписку можно получить в пода-
рок от знакомого человека либо 
выиграть, став победителем кон-
курса. И в том, и в другом случае 
пользователь должен получить со-
общение от официального канала.

Чтобы не позволить себя обма-
нуть, россиянам, использующим 
популярный мессенджер, не сле-
дует переходить по подозритель-
ным ссылкам и в обязательном 
порядке запретить сообщения от 
незнакомых адресатов в настрой-
ках. Их следует как можно быстрее 
заблокировать, отправив жалобу 
на мошеннический аккаунт. 

Просьбы о голосовании 
с подтверждением по смс

Эта схема мошенничества рабо-
тает уже давно, но у нее регулярно 
возникают новые реализации. Са-
мая распространенная вариация 
– на первый взгляд, невинно выгля-
дящая просьба проголосовать за 
ребенка, участвующего в конкурсе. 
Преступники отправляют в мессен-
джер сообщение якобы от имени 
знакомого с просьбой о поддержке 
сына или дочери (варианты - пле-
мянника, внука, ребенка друзей и 
т.д.), сопровождаемое вредонос-
ной ссылкой. Переходя по ней, 
человек действительно видит сайт 
детского конкурса и находит сре-
ди участников того самого юного 
участника. Для того чтобы отдать 
свой голос за него, необходимо 
ввести код из поступившего смс-
сообщения (данная практика иден-
тификации на самом деле исполь-
зуется при проведении конкурсов, 
чтобы заинтересованный в победе 
пользователь не имел возможнос-
ти проголосовать неограниченное 
количество раз). После перехода 
пользователем по «фишинговой» 
ссылке, если уровень защиты гад-
жета высокий, то вовсе не обяза-
тельно, что его профиль перейдет 
в руки преступников. А вот когда 
человек введет код из смс-сообще-
ния, то взлом произойдет гаранти-
рованно. Потом обычно проходит 
несколько суток, и абонент утрачи-
вает доступ к собственному аккаун-
ту. Лишь после этого он узнает от 
родственников и знакомых, что от 
его имени началась рассылка по-
дозрительных ссылок или просьб о 
переводе финансовых средств.

К счастью, про эту схему уже 
знают многие, но преступники про-
должают придумывать все новые 
сценарии. К примеру, проголосо-
вать за товарищество собственни-
ков жилья или за благоустройство 
населенного пункта, подписать 

петицию против жестокого обра-
щения с животными либо просто 
высказать мнение по злободнев-
ному вопросу. Вариантов много. 

Действительно надежный спо-
соб для того, чтобы избежать об-
мана или убедиться в подлинности 
голосования или опроса, сущес-
твует всего один – обратиться к 
первоисточнику. Так, если прого-
лосовать просит знакомый, нужно 
связаться конкретно с ним, но вне 
того же мессенджера, и уточнить, 
действительно ли просьба пос-
тупила от него. Когда сообщение 
пришло вроде как от управляющей 
компании, то достаточно просто 
позвонить туда.

Поддельные аккаунты
Это, пожалуй, самая старая 

схема из всех используемых зло-
умышленниками, однако она по-
прежнему работает. Все дело в 
простоте, ведь для ее реализации 
вымогателям не нужно воровать 
чужой аккаунт. Они создают под-
ставной профиль человека или 
компании и начинают действовать 
от их имени. Например, это вы-
глядит как будто знаменитый ак-
тер просит поддержать благотво-
рительный фонд или известный 
магазин проводит распродажу с 
большими скидками.

Для того чтобы не позволить 
себя обмануть, раньше пользова-
телям рекомендовали обращать 
внимание на галочку официальной 
верификации, то есть проверку 
подлинности аккаунта. Но это не 
самый надежный способ. Во-пер-
вых, многие компании просто не 
получали такую верификацию, но 
при этом их профили настоящие. 
Во-вторых, мошенники научились 
делать эмодзи очень похожие на 
галочку верификации, и это может 
ввести в заблуждение. Поэтому 
самым надежным методом защи-
ты будет все-таки обращение к 
первоисточнику. 

Ну и нужно просто быть внима-
тельнее. Оттолкнусь от собствен-
ного примера. Лично мне поступа-
ли обращения якобы от начальства 
на бывшей работе и от нынешнего 
руководителя. Причем в обоих 
случаях к ним прилагались доку-
менты, которые были очень похо-
жи на настоящие. Вот только учет-
ные записи оказались липовыми, 
а привязанные к ним номера те-
лефонов не соответствовали тем, 
что находились в моей книжке. Так 
что иной раз надо проявить бди-
тельность и быстро заблокировать 
зловредный аккаунт, не вступая в 
общение с его владельцем.

Из всего изложенного выше 
можно сделать вывод, что попу-
лярный мессенджер, к сожале-
нию, стал полем для активной 
деятельности мошенников. Тем 
не менее, используя указанные 
в материале простые советы, а 
также не ослабляя элементарной 
бдительности, граждане могут га-
рантированно обезопасить себя 
от уловок вымогателей.

Подготовил Олег ЧЕСНОКОВ

В нынешнем году в России едва ли не главной площадкой для дейс-
твий мошенников в сети Интернет стал один из самых популярных 
мессенджеров. Я, мои родственники, друзья, да и вы, наши читатели, 
наверняка в последнее время не раз попадали в поле зрения киберз-
лоумышленников. Причем преступления они пытались совершить с ис-
пользованием сфабрикованных документов очень похожих на настоя-
щие. Почему так происходит? Ответ на этот вопрос попытаемся найти 
вместе, используя опыт и консультации специалистов, которые зани-
маются отслеживанием таких мошенников в популярном и легальном 
приложении, основанном, к слову, нашими соотечественниками.

закон и порядок
«Безопасный счет» оказался ловушкой
В ОМВД России по городу Невинномысску с заявлением об-
ратился 29-летний местный житель. Он сообщил о совершен-
ном в отношении него мошенничестве. 

Потерпевший рассказал, что с ним по телефону свя-
зался неизвестный, представившийся банковским со-
трудником, и сообщил о несанкционированной попытке 
оформления кредита на его имя. Под предлогом предо-
твращения мошеннических действий звонивший убедил 
гражданина самостоятельно взять кредит и перевести 
имеющиеся у него сбережения и заемные деньги на яко-
бы «безопасный счет».

Житель Невинномысска последовал рекомендациям 
звонившего и выполнил несколько транзакций на общую 
сумму почти 1,2 млн рублей. Позже гражданин понял, что 
стал жертвой мошенников, и обратился в полицию.

Сотрудники отдела внутренних дел проводят необ-
ходимые оперативно-разыскные мероприятия, направ-
ленные на установление личности и местонахождения 
злоумышленника. Следственным отделом ОМВД России 
по городу Невинномысску по данному факту возбуждено 
уголовное дело.

Дорогой гаджет принес неприятности
В горотдел полиции Железноводска с заявлением о краже 
обратился 44-летний житель Санкт-Петербурга. Он заявил, 
что лишился своего телефона, который стоит более 80 тысяч 
рублей. Сотрудники уголовного розыска провели оператив-
ные мероприятия и узнали, что на чужое имущество позари-
лась 28-летняя девушка из Воронежской области.

Молодая дама гуляла около городского озера и за-
метила на скамейке оставленный сотовый телефон. Не 
попытавшись найти его владельца, она прикарманила 
находку, затем выбросила сим-карту и отключила гад-
жет. Через некоторое время злоумышленница отдала 
смартфон для перепрошивки системы. Тогда полицейс-
кие и отследили его местонахождение. Гостья из друго-
го региона была задержана оперативниками. В отделе 
полиции гражданка созналась в содеянном и поясни-
ла, что сразу решила пользоваться чужим телефоном. 
Гаджет уже изъят. После необходимых процессуальных 
действий его вернут законному владельцу. Следователь 
отдела МВД России по городу-курорту Железноводс-
ку в отношении фигурантки возбудил уголовное дело 
по статье 158 УК РФ «Кража, совершенная с причине-

нием значительного ущерба гражданину», рассказали 
в пресс-службе Главного управления МВД России по 
Ставропольскому краю.
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Форум с символичным названием 
«#СердцеВМ» длился четыре дня. 
Огромную помощь в его органи-
зации оказал Штаб общественной 
поддержки Ставропольского края. 
Именно на его базе волонтеры-
медики получали знания, помогали 
людям. Но обо всем по порядку.

Развитие медицины 
через волонтеров

Кто же они - участники реги-
онального форума? Правильно, 
представители движения, а имен-
но: ребята из муниципальных от-
делений «Волонтеров-медиков». 
В Ставрополь приехали добро-
вольцы из Кисловодска, Буден-
новска, Ессентуков, Светлограда, 
а также из краевой столицы и дру-
гих территорий нашего региона. 
В первый день мероприятия им 
провели установочную сессию. 
На ней депутат Думы Ставрополь-
ского края и координатор регио-
нального отделения «Волонтеров-
медиков» Любовь Хенкина вместе 
со своим заместителем Дарьей 
Ушаковой поведали ребятам об 
истории движения в регионе и об 
основных направлениях его рабо-
ты. Затем участники форума сами 
взяли слово, рассказав о своих 
практиках.

Конечно же, любое меропри-
ятие не обходится без открытия. 
Торжественная церемония про-
шла и на «#СердцеВМ». Почетные 
гости в лице первого заместителя 
председателя Думы края Дмитрия 
Судавцова, депутата региональ-
ного парламента Валентины Му-
равьевой, министра молодежной 
политики Ставрополья Вячеслава 
Коршуна, заместителя министра 
здравоохранения региона Ольги 
Листовой и председателя Все-
российского общественного дви-
жения «Волонтеры-медики» Анны 
Бабкиной поприветствовали учас-
тников форума, отметив важность 
медицинского добровольчества в 
жизни современной России.

- Дорогие друзья! Поздравляю 
всех с открытием форума! Желаю, 
чтобы наш форум стал для вас сти-
мулом делать добро и нести людям 
здоровье. Желаю, чтобы вы с еще 
большим энтузиазмом работали с 
подрастающим поколением! Что-
бы со временем стали для кого-
то наставниками на этом важном 
жизненном пути! - сказала Любовь 
Хенкина на открытии форума. 

В первый день форума состо-
ялась встреча за круглым сто-
лом. На ней обсуждались вопро-
сы развития добровольчества в 
сфере здравоохранения. Ковид-
ные времена наглядно показали, 
что волонтеры в медицинской 
деятельности могут заметно об-
легчить жизнь врачей, помогая 
им по многим направлениям. По-
этому сейчас важно продолжать 
эту практику. Но чтобы она была 
эффективной, необходимо сни-
жать различные барьеры, которые 
существуют у волонтеров. Безу-
словно, когда у добровольцев ста-
нет меньше подобных проблем, 
то они смогут эффективнее идти 
навстречу людям.

 Медицинское 
просвещение, 

популяризация донорства 
и первая помощь

Оставшиеся три дня форума 
слились в единый временной от-
резок, состоявший из трех край-
не важных направлений. Причем 
выделить, какое из них являлось 
приоритетным, было нельзя. Ко-
ординатор направления «Сани-
тарно-профилактическое просве-
щение» в Ставропольском крае 
Даниэль Черников рассказал о 
новой модели здравоохранения 
- «4П-медицине». Она основана 
на четырех принципах, которые 
начинаются на одну и ту же букву. 
«Персонализация» – индивиду-
альный подход к каждому пациен-
ту. «Предиктивность» - выявление 
предрасположенностей на основе 
генетики. «Превентивность» - пол-
ное предотвращение или сниже-
ние риска развития заболевания. 
«Партисипативность» - вовлечен-

ВОЛОНТЕРЫ-МЕДИКИ: 
с обнаженным сердцем - к людям
В краевой столице на прошедшей неделе состоялся форум 
регионального отделения движения «Волонтеры-медики»

ность пациента в процесс лече-
ния. Именно на таких принципах 
сейчас начинает работать система 
здравоохранения. Так что, уважае-
мые читатели, запоминайте слова 
и смело используйте их в общении 
со своим лечащим врачом. 

На этом же направлении фору-
ма врач-онколог с многолетним 
стажем, заведующий отделением 
опухолей молочной железы, кожи, 
костей и мягких тканей (хирур-
гическим) № 2 Ставропольского 
краевого клинического онколо-
гического диспансера Александр 
Марченко рассказал участникам 
мероприятия, как самостоятельно 
определить признаки рака молоч-
ной железы. Ведь, как известно, 
чем раньше ты узнаешь о заболе-
вании, тем больше шансов вый-
ти «сухим из воды». Конечно же, 
был проведен и соответствующий 
мастер-класс.

Врач-терапевт и эндокринолог 
высшей квалификационной ка-
тегории, кандидат медицинских 
наук Ольга Ушакова провела лек-
цию о важности эндокринологии. 
Она рассказала о статистике эн-
докринной патологии в России, 
актуальности сахарного диабета 
и заболеваний щитовидной же-
лезы. А врач-инфекционист вы-
сшей квалификационной катего-
рии Тамара Киселева говорила о 
важности донесения информации 
о методах профилактики ВИЧ-
инфекций. Члены региональной 
команды движения «Волонтеры-
медики» также в рамках «Сани-
тарно-профилактического про-
свещения» поведали о важности 
профилактики социально значи-
мых заболеваний. 

К сожалению, люди уделяют 
недостаточно внимания своему 
здоровью. А ведь оно является 
определяющим качество жизни 
человека. Своевременно прой-
денная диспансеризация поз-
воляет выявить заболевания на 
ранних стадиях. Чтобы закре-
пить полученную информацию, 
участники форума прошли мас-
тер-классы. Один из них вызвал 
особый интерес. На нем ребятам 
рассказали, как с помощью та-
релки сформировать правильный 
рацион питания. Нужно уметь са-
мостоятельно рассчитать верное 
количество полезных углеводов, 
жиров и белков, вводить в рацион 
овощи, фрукты и другие важные 
для организма продукты питания.

Вторым направлением форума 

стала «Популяризация донорс-
тва». Наверное, у каждого чело-
века медицинское добровольчес-
тво как раз и ассоциируется со 
сдачей крови. Однако все же, как 
вы уже могли понять, «Волонте-
ры-медики» охватывают разные 
сферы в системе здравоохране-
ния. О важности его популяриза-
ции рассказал координатор этого 
направления в региональном от-
делении «Волонтеров-медиков» 
Даниил Высочкин. Участники фо-
рума смогли узнать все нюансы 
сдачи крови. Ключевым аспектом 
является здоровье самого доно-
ра. Важно помочь другому чело-
веку, при этом не навредив себе. 
Поэтому при плохом самочувс-
твии при донации крови следует 
сразу сообщать об этом медикам. 
А после процедуры четко при-
держиваться правил, о которых 
говорят врачи. Кстати, участники 
форума имели возможность по-
общаться с почетным донором 
крови в лице концертмейстера 
ансамбля «Ставрополье» Ивана 
Архипова.  

Кроме того, донорство быва-
ет связано не только со сдачей 
крови. Даниил Высочкин уделил 
внимание донорству костного 
мозга. Сейчас это направление в 
медицине активно пропагандиру-
ется. Донорство костного мозга 
помогает человеку восстановить 
нормальную функцию кроветво-
рения. При этом у донора объем 
стволовых клеток восстанавлива-
ется полностью через 7-10 дней. 
Люди стали больше узнавать о до-
норстве костного мозга и активно 
принимать участие в этом важном 
деле, где должны совпасть мно-
гие показатели. Часто случается, 
что человек попадает в регистр 
доноров костного мозга, но так 
ни разу не проходит процедуры. 
Поэтому сам регистр нужно пос-
тоянно расширять. 

Третьим направлением фору-
ма стало «Оказание первой помо-
щи». Конечно же, здесь участни-
кам пришлось совмещать теорию 
с практикой, которые всегда идут 
рука об руку. Главный внештатный 
специалист Минздрава России по 
первой помощи на Северном Кав-
казе Алла Муравьева, замести-
тель координатора регионального 
отделения движения «Волонтеры-
медики» Дарья Ушакова и опытный 
инструктор Марина Глушко читали 
лекции для ребят, а затем обучали 
правильным действиям в тяжелых 

ситуациях. Затем участники фо-
рума сами отрабатывали навыки 
оказания первой помощи. Здесь 
самое главное – определить при-
мерный характер повреждений, 
чтобы последующие действия не 
навредили человеку. 

Не только обучались, 
но и помогали

Возле Штаба общественной 
поддержки Ставропольского 
края, на базе которого органи-
зовали форум «#СердцеВМ», 
был открыт мобильный кабинет 
здоровья. Любой желающий мог 
пройти скрининговое обследова-
ние – волонтеры-медики быстро 
определяли, имеет ли человек ка-
кие-то первичные признаки про-
блем со здоровьем или нет. Для 
этого измеряли артериальное 
давление, делали проверку уров-
ня сахара в крови, а также предла-
гали измерить собственную силу 

посредством динамометра. Если 
у «пациента» видели некоторые 
нарушения, то ему советовали в 
ближайшее время посетить меди-
цинское учреждение для обсле-
дования.

Также участники форума от-
правились в краевой геронтоло-
гический центр. Региональное 
отделение движения «Волонтеры-
медики» курирует проживающих в 
этом учреждении уже не первый 
год. Ребята из различных округов 
и городов края смогли на прогулке 
пообщаться с маломобильными 
подопечными геронтологического 
центра, узнать у них о самочувс-
твии и состоянии здоровья. Для 
пожилых людей появление новых 
лиц в их окружении стало прият-
ным событием, ведь так важна 
теплота простого общения.

В завершение форума для всех 
участников были проведены еще 
несколько лекций. На них ребятам 
рассказали о всероссийских на-
правлениях и проектах - «Волон-
терская помощь в медицинских 
организациях» и «Деменция.net», 
которые невероятно важны, пос-
кольку максимально затрагивают 
основные проблемы российского 
общества. А волонтеры-медики в 
силу своих возможностей помога-
ют людям справляться с ними.

- Ребята, вот и подошел к концу 
наш региональный форум волон-
теров-медиков «#СердцеВМ». Мы 
с вами провели очень насыщен-
ные четыре дня. Обучались, дис-
кутировали, общались, делились 
опытом и идеями. Надеюсь, по-
лученная в ходе образовательной 
программы информация поможет 
вам еще эффективнее вести нашу 
общую нелегкую, но такую важ-
ную деятельность. А мы, со своей 
стороны, всегда готовы помочь 
вам в реализации ваших идей и 
проектов. Дерзайте, дорогая Се-
мьяВМ! - сказала Дарья Ушакова 
на торжественном закрытии фо-
рума, вручив сертификаты его 
участникам.

Геннадий КРИШТОФОРОВ. 
Фото Ставропольского

регионального отделения ВОД 
«Волонтеры-медики»

 Участники форума с председателем ВОД «Волонтеры-медики» Анной Бабкиной

Энерготочка по здоровому питанию

Мастер-класс по оказанию первой помощи
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Сегодня предлагаю заглянуть в мир 
западного кино. В атмосфере осен-
них вечеров хочется завернуться в 
уютный плед и посмотреть какой-
нибудь хороший добрый фильм. 
Если с первыми двумя пунктами 
вы справитесь отлично сами, то 
выбор картины позволю оставить 
за собой. Давайте посмотрим про-
низанный юмором легкий фильм 
«Стажер»,  вышедший в прокат в 
2015 году.

История создания 
картины

Главным идейным вдохнови-
телем создания фильма высту-
пила опытнейшая Нэнси Майерс. 
Зрителю она может быть знако-
ма в качестве сценариста таких 
картин, как «Отец невесты», «Ло-
вушка для родителей», «Отпуск 
по обмену» и других. Кроме того, 
она выступила в качестве режис-
сера культовой мелодрамы 2000 
года «Чего хотят женщины». 

Когда Майерс работала над 
фильмом «Простые сложности», 
у нее возникла идея снять легкую 
комедию, в которой пенсионер 
устраивается работать в ком-
панию молодой бизнесвумен. 
Несколько лет она вынашивала 
свою задумку, пока не увидела в 
одной из театральных постановок 
Роберта Де Ниро. В этот момент 
Нэнси поняла, что ей удалось 
найти актера на роль главного 
героя своей новой картины. А 
значит, можно приступать к раз-
работке сценария, к которому у 
нее были только наброски.

К Де Ниро и Майерс актив-
но пошли актеры. Они мечтали 
поработать с настоящими мас-
терами своего дела. Особенно 
тщательно создатели картины 
выбирали  актрису на главную 
женскую роль. Между ней и пер-
сонажем Роберта Де Ниро долж-
на была возникнуть определен-
ная дружеско-отцовская химия. 
Изначально на эту роль утвер-

ОПЫТ ВСЕГДА В МОДЕ

дили «блондинку в законе» Риз 
Уизерспун. Но актриса быстро 
покинула проект. И тут создатели 
фильма вспомнили о великолеп-
ной Энн Хэтэуэй, знакомой зри-
телям по шедевру «Дьявол носит 
Прада». Американская актриса 
еще на читке с Де Ниро сделала 
то, что так хотела видеть Нэнси 
Майерс. Энн и Роберт прекрас-
но взаимодействовали. Склады-
валось ощущение, что они были 
созданы для этих ролей.

Немного сюжета
О чем же сама картина? Пер-

сонажа Роберта Де Ниро зовут 
Бен Уитакер. Он всю жизнь отра-
ботал на фабрике, поднявшись 
по карьерной лестнице до руко-
водителя одного из отделов. До-
стигнув солидного возраста, Бен 
прекратил работу, чтобы уделять 
больше внимания своей жене. 
Однако спутница жизни Бена 
вскоре умерла, а в жизни овдо-
вевшего мужчины образовалась 
тягостная пустота. 70-летний 
Бен Уитакер пытается заполнить 
ее чтением газет и общением с 
людьми. Находясь в переполнен-
ном кафе, Бен всегда радовался, 

если к нему подсаживался незна-
комый человек. На время возни-
кало ощущение, что он не один. 

Уитакер тем не менее чувство-
вал себя одиноким. Но однажды 
Бен случайно увидел необычное 
объявление. Интернет-магазин 
модной одежды About The Fit 
анонсировал социальную про-
грамму для пенсионеров. Ком-
пания приглашала на стажировку 
опытных работников, которые 
могли помочь молодой фирме. 
При этом пенсионерам не надо 
было платить, ведь они счита-
лись стажерами.

Бен прошел собеседование. 
Но дело в том, что владелица 
компании Джулс Остин, которую 
играет Энн Хэтэуэй, живет в бе-
шеном ритме, и она забывает о 
том, что дала согласие на запуск 
социальной программы для пен-
сионеров. Цепочка событий по-
могает Уитакеру получить место 
стажера. Его прикрепляют к са-
мой Джулс Остин, так как никто 
не может с ней ужиться из-за ее 
невероятного графика и особен-
ностей характера. Бен решает 
взять узды правления судьбой в 
свои руки…

Плюсы и минусы картины
Как у большинства даже хоро-

ших фильмов, у «Стажера» есть 
свои достоинства и недостатки. 
Начнем с хорошего. Имя Роберта 
Де Ниро,  по моему мнению, гово-
рит само за себя. Актер велико-
лепно чувствует своего персона-
жа. Складывается ощущение, что 
актер не играет, а просто живет в 
кадре. Кроме того, он не перетя-
гивает одеяло на себя, задвигая 
других актеров на второй или 
даже третий план. Так же посту-
пает и Энн Хэтэуэй. В результате 
второстепенные персонажи пре-
красно раскрываются, хотя их 
лиц зрители раньше практически 
не видели на больших экранах. 
Возникает та самая химия, когда 
есть авторитетный лидер, помо-
гающий показать все лучшие ка-
чества сокомандников.

Плюсом картины также явля-
ются джентльменские нотки. Бен 
Уитакер отстал от современного 
мира, он носит кожаный порт-
фель, сделанный в начале второй 
половины ХХ века. 70-летний ста-
жер не знает, как надо включать 
ноутбук и что такое USB. Однако 
Бен обладает качествами джент-
льмена, о которых современные 
мужчины стали забывать. Уитакер 
рассказывает своим коллегам, 
как нужно правильно одеваться, 
какие слова говорить женщинам, 
и демонстрирует феноменаль-
ную работоспособность. Он не 
покидает свое место, пока не уй-
дет домой босс. Очень приятно 
наблюдать, как молодые люди 
стараются подражать 70-летнему 
стажеру, тем самым кардиналь-
но меняя себя. А парни в свою 
очередь рассказывают Бену, как 
пользоваться современными ве-
щами.

Еще одним плюсом картины 
можно считать демонстрацию 

реалий современного мира с его 
бешеными ритмами. В «Стажере» 
удалось показать, как много вни-
мания люди уделяют работе, за-
бывая о близких. Фильм по жанру 
является комедией, но не высме-
ивает проблему, а, наоборот, се-
рьезно ее обнажает, стараясь на 
примере Бена показать ценность 
семьи. Уитакеру это прекрасно 
удается, ведь опыт всегда будет 
в моде.

Пожалуй, приоритетным до-
стоинством картины будет ее 
легкость. Мы сейчас живем в 
сложное время. Хочется дис-
танцироваться от потока плохих 
новостей и бесконечной череды 
дел. «Стажер» позволяет про-
жить почти два часа со спокой-
ной душой и оставляет после 
себя приятное послевкусие. Не 
исключаю, что многие зрители 
могут вопринять простой сюжет 
как минус фильма. Возможно, 
так оно и есть. Но, во-первых, это 
будет единственный недостаток 
картины. Во-вторых, обыденный 
сюжет позволяет детально узнать 
характеры персонажей, увидев в 
них самих себя.

Интересные факты 
в завершение

«Стажер», кроме всего проче-
го, подарил несколько приятных 
отсылок. Приемная дочь Роберта 
Де Ниро,  Дрёна, играет в филь-
ме администратора отеля. 

В начале фильма Джулс Остин 
общается с клиенткой, у которой 
скоро будет свадьба, называя ту 
Рэйчел. Дело в том, что Энн Хэ-
тэуэй впервые была номиниро-
вана на «Оскар» за исполнение 
главной женской роли в фильме 
«Рэйчел выходит замуж». 

Бен Уитакер рассказывает 
своему коллеге, как правильно 
одеться, чтобы доставить за-
каз рэперу Джею Зи. При этом 
70-летний стажер заявляет, что 
не слышал о таком исполнителе. 
Дело в том, что с 2012 года у Ро-
берта Де Ниро и Джея Зи натяну-
тые отношения. Вот такой доб-
рый подкол устроили создатели 
картины.

«Стажер» действительно под-
ходящая картина для комфорт-
ного просмотра. И не только уют-
ным осенним вечером. Причем 
ее можно смотреть всей семьей. 
Фильм научит взрослых ценить 
время, проведенное рядом с 
близкими, слушать их советы, а 
молодежь, возможно, откроет 
для себя изысканность джент-
льменских манер и значение 
опыта старшего поколения. Одно 
можно сказать точно – после про-
смотра улыбка еще долго будет 
держаться на вашем лице. 

Геннадий КРИШТОФОРОВ.
Кадры из фильма «Стажер»

Чтобы везде успеть, Джулс Остин 
передвигается по своему офису на велосипеде

Бен Уитакер становится 
настоящим «офисным отцом» для своих коллег

– Созданная на базе класса при музее изобразитель-
ных искусств детская художественная школа стала на-
стоящей кузницей молодых талантов. В ее стенах росли, 
открывали новые грани творчества и совершенствова-

Взрослый юбилей детской художественной школы
В краевой столице прошло торжественное мероприятие, посвященное юбилею одного из самых творческих образо-
вательных учреждений Ставрополя – детской художественной школы. Ей исполнилось 60 лет. Сегодня более 30 пре-
подавателей помогают почти 1400 начинающим художникам развить таланты и найти свой путь в мире искусства. 

ли свое мастерство поколения замечательных ставро-
польских художников, многие из которых продолжают 
дело своих наставников и с большой любовью переда-
ют знания детям. От души поздравляю коллектив и уча-
щихся с 60-летием школы, желаю процветания и твор-
ческих успехов! – поделился глава Ставрополя Иван 
Ульянченко. 

На праздник в честь юбилея пришли ученики, препо-
даватели, выпускники разных лет, родители и коллеги 
из других учреждений города. К поздравлениям присо-
единились представители муниципалитета и краевых ве-
домств. В рамках торжественной части медалью «За доб-
лестный труд» III степени наградили Людмилу Кононенко, 
Ирину Логачеву и Светлану Мазанюк, а памятным знаком 
администрации Ставрополя «За большой вклад в соци-
ально-культурную сферу города» - Надежду Василенко и 
Юлию Щелканову. Также преподавателям и сотрудникам 
школы вручили  почетные грамоты губернатора региона, 
министерства культуры края и благодарственные письма 
городской Думы. 

На юбилее художественной школы не обошлось без 
творческой импровизации. Во время мероприятия юные 
художники создавали небольшие полотна для почетных 

гостей на память о празднике, а на сцене выступали  тан-
цевальные и музыкальные коллективы города. Все жела-
ющие делали яркие фотографии в тематической фото-
зоне и оценивали скульптурные работы воспитанников 
школы. 

Фото пресс-службы администрации СтаврополяЮбилей – дело творческое 

Награды преподавателям вручила первый заместитель 
главы администрации города Ангелина Диреганова 
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Ставропольские «динамовцы» в прошедшую субботу провели 
заключительный домашний матч во Второй лиге - «Дивизио-
не Б». «Сине-бело-золотые» принимали на своем поле гостей 
из Севастополя. Одноименный клуб из города русских моря-
ков шел рядышком в турнирной таблице с «динамовцами». В 
случае успеха крымчане обходили ставропольцев.

Два гола,  а счет 1:0
Составы команд:
«Динамо Ставрополь»: Матюша(к), Кочканян, Макоев, 

Козлов, Ярцев, Болгов, Дохов, Магомедов, Степанович, 
Машезов, Абдулхамидов.

«Севастополь»: Тыщенко, Ганус, Гевлич, Дугу, Ливан-
дов, Меликян, Потапов, Моргунов, Оболенцев, Супрун, 
Османов(к).

Коллективы, в принципе, стараются играть в один и тот 
же стиль футбола. Речь идет о вертикально атакующих 
действиях. Кроме того, действовать в таком ключе вынуж-
дало поле на стадионе в центре краевой столицы. Конец 
сезона пришелся на ноябрь - время «осеннего футбола». 
Кочки на газоне мешали комбинировать низом. Мяч, что 
называется, дробил. Игрокам приходилось на одно-два ка-
сания тратить больше при приеме мяча. А соответственно 
соперники уже накрывали футболиста, которому только и 
оставалось выполнять забросы вперед или играть назад.

Поэтому в первом тайме команды совершали много фо-
лов и часто вступали в единоборства. Так как класс игроков 
был примерно одного уровня, то ни у кого не получалось 
забрать инициативу. Большинство касаний футболисты де-
лали в центре поля. Севастопольцы старались преодолеть 
сопротивление, используя свое преимущество в росте и 
габаритах. «Динамовцы», учитывая сильную сторону со-
перника в антропометрии, больше использовали короткие 
забросы, разыгрывая мяч внизу. Когда им удавалось опус-
тить спортивный снаряд, то хозяева сооружали неплохие 
подходы к чужим воротам, чего нельзя было сказать о гос-
тях. Крымчане все же не так активно давили на владения 
Максима Матюши.

В результате стало ясно, что игра шла до гола. Причем 
он мог возникнуть из-за чьей-то ошибки. И вот на 35-й ми-
нуте встречи правый фланг обороны хозяев вновь в этом 
сезоне дал сбой. Магомед Магомедов и Сергей Кочканян 
оставили его свободным. Гости воспользовались этим и 
совершили навес в штрафную. Завязалась борьба, в кото-
рой мяч достался Редвану Османову. Капитан «Севастопо-
ля» на опережении точно замкнул передачу во вратарской. 
Правда, боковой судья зафиксировал офсайд, который, 
судя по повтору, действительно был. 

Забиваешь из офсайда – забивают тебе. Такое правило 
теперь есть в футболе после «Эль-класико». В следующей 
же атаке после пропущенного мяча из офсайда «динамов-
цы» разыграли голевую комбинацию. Сергей Кочканян на 
правом фланге сбросил аут. Махач Абдулхамидов, порабо-
тав корпусом, сумел перевести спортивный снаряд на вры-
вавшегося в полуфланг Артема Степановича. «Восьмерка» 
«сине-бело-золотых» увидел, что защита гостей полностью 
расположилась на фланге, на котором происходили атаку-

Ставропольские гандболисты за-
крывали первый тур группового 
этапа международного турнира 
Seha-Gazprom League домашней 
встречей. В Буденновск, а именно 
там «викторианцы» проводят свои 
матчи сейчас на мировой арене, 
приехал «Аист Китая».

Сразу показали класс
Команда «Аист Китая» -  загад-

ка мирового гандбола. По сути, 
это сборная Китая. Но о ней никто 
ничего не знает, пока не начнётся 
сезон. Причём в силу логистичес-
ких проблем и матчей сборных, 
представители Поднебесной всту-
пают в розыгрыш во всех турни-
рах спустя месяц после их старта. 
Так случилось и в новом сезоне. 
В итоге по заявке на первый матч 
«Аиста Китая» выяснилось, что по 
сравнению с прошлым годом со-
став у команды обновился прак-
тически полностью. Более того, 
он заметно помолодел. То есть 
тренерскому штабу пришлось 
вновь с колёс строить коллектив, 
который должен стать боеспособ-
ной единицей. В прошлый раз им 
это отчасти удалось.

В Seha-Gazprom League китай-
цы, конечно, выглядят явными аут-
сайдерами. Они к тому же попали 
в группу «смерти»  - к трём участ-
никам «Финала четырех» прошло-
го сезона и нацеленного на требл 
питерскому «Зениту». Что касает-
ся ставропольского «Виктора», то 
для выхода в плей-офф турнира 
им обязательно нужно было обыг-
рать «Аист Китая», учитывая пора-
жения от «мешковцев», «чеховцев» 
и «зенитовцев». И «викторианцы» 
в Буденновске сразу начали добы-
вать заветную победу. Уже с пер-
вых минут встречи хозяева прове-
ли ряд неплохих результативных 
атак. Линейный Радомир Враче-

«ДОМАШНИЙ СЕЗОН» ЗАВЕРШИЛИ НА ПОБЕДНОЙ НОТЕ

Вторая лига. Группа №1. 31-й тур для «Динамо Ставрополь»

Место Команда И В Н П М О
1 «Форте»# 31 21 5 5 67-30(37) 68
2 «Рубин Ялта» 32 20 4 8 48-26(22) 64
3 «Динамо Ставрополь» 31 17 9 5 50-30(20) 60
4 «Ростов-2» 31 19 3 9 57-32(25) 60
5 «Легион» 31 18 5 8 57-26(31) 59
6 «Севастополь» 31 16 7 9 45-30(15) 55
7 «Астрахань» 31 14 4 13 40-42(-2) 46
8 «Строитель» 31 12 9 10 38-32(6) 45
9 «Дружба» 31 12 3 16 38-41(-3) 39
10 «Ангушт» 31 8 14 9 22-26(-4) 38
11 «Нарт»* 30 11 5 14 39-46(-7) 38
12 «Спартак-Нальчик» 31 10 7 14 46-47(-1) 37
13 «Кубань-Холдинг» 31 8 10 13 26-36(-10) 34
14 «Биолог-Новокубанск» 31 8 6 17 40-52(-12) 30
15 «Победа» 31 7 9 15 36-47(-11) 30
16 «Алания-2» 31 4 5 22 22-81(-59) 17
17 «Динамо-2»* 30 3 5 22 17-64(-47) 14

Жирным шрифтом выделено ставропольское «Динамо»
«#» - досрочный чемпион турнира
* Матч «Нарт» - «Динамо-2» был сыгран после сдачи материала 
в номер

Махач Абдулхамидов следил за ошибками соперника
ющие действия. На противоположной половине штрафной 
было только «перекати-поле». Но туда уже на всех порах из 
глубины бежал Ислам Дохов. Степанович увидел подклю-
чение одноклубника и сделал верховую передачу. Дохов 
сумел правильно подстроиться под мяч и ударом «щечкой» 
с лета отправил снаряд в ближний от себя угол, в который 
не успел переместиться голкипер «Севастополя» Ростис-
лав Тыщенко. Так был открыт счет в матче.

После забитого мяча у «сине-бело-золотых» было неко-
торое воодушевление, и они провели несколько неплохих 
атак. Но уже ближе к 42-й минуте матча игра вновь откати-
лась к базовым настройкам. Голов в первом тайме зрители 
больше не увидели.

Игра по ситуации
После перерыва гости вышли максимально заряженны-

ми. Севастопольцы сразу бросились вперед, закрыв со-
перника в первые пять минут второго тайма на их половине 
поля. «Динамовцы» правильно среагировали на ситуацию. 
Они не стали нервничать, а сначала забрали мяч себе, пос-
ле чего планомерно отодвинули игру к центру поля. Хозяе-
ва действовали по счету. Им было выгодно держать сопер-
ника подальше от своих ворот.

Крымчане, понимая, что их натиск не дает нужного ре-
зультата, начали активнее применять прессинг. Такое фут-
больное поведение требует гибкого перемещения всех ли-
ний, чтобы не создавались разрывы. К сожалению гостей, 
им этого не удалось.

На 62-й минуте встречи Александр Ярцев совершил 
элементарный вынос с линии штрафной. Фланговый за-
щитник не планировал начинать атаку. Он просто отводил 
угрозу от своих ворот. Но впереди классно навязал борь-
бу Махач Абдулхамидов, а под «второй мяч» великолепно 
подстроился Магомед Магомедов, тем самым соорудив 
атаку хозяев «3 в 5». Причем севастопольцы были лицом к 
своим воротам.  Магомедов нашел между игроками сопер-
ника Ратмира Машезова, который одной зрячей передачей 

вывел Махача Абдулхамидова один на один с голкипером. 
Нападающий «сине-бело-золотых» хладнокровно реали-
зовал свой момент, отправив спортивный снаряд в сетку. 
Счет стал 2:0.

Хозяева, осознавая ход игры, в которой команды мало 
создают моментов, стали действовать вторым номером. 
Игроки «Севастополя» пытались что-то придумать впере-
ди, но доходя до финальной трети, они натыкались на обо-
ронительные редуты соперника, который не давал сбоя. 
Они не паниковали, когда мяч метался по их штрафной. 
«Динамовцы» без нервов выносили мяч вперед, стараясь 
за него там зацепиться. Когда это получалось, «сине-бело-
золотые» пытались довести дело хотя бы до углового. Не-
сколько раз им это удалось. Хозяева, помня о преимущест-
ве в росте у гостей, по-разному разыгрывали стандарт – то 
низом, то верхом на ближнюю штангу. Подобные действия 
выглядели опасными.

В итоге севастопольцы так и не смогли серьезно потре-
вожить Максима Матюшу. «Динамовцы» порадовали своих 
болельщиков в последней домашней игре сезона, одержав 
уверенную победу со счетом 2:0. «Сине-бело-золотые» те-
перь являются фаворитами в борьбе за бронзовые медали 
турнира. Дубль «Ростова» уступил дома «Легиону», тем са-
мым выпустив вперед ставропольцев. Теперь нашим фут-
болистам нужно в гостях обыграть «Биолог-Новокубанск», 
чтобы попасть в тройку лучших. Согласитесь, будет непло-
хой результат для команды, которая в прошлом сезоне за-
няла последнее место. К слову, пророчество экс-тренера 
«Динамо Ставрополь» Сергея Бойко насчет того, что «си-
не-бело-золотые» в таблице будут выше «Севастополя», 
сбылось, однако есть несколько но…

Геннадий КРИШТОФОРОВ.
Фото ПФК «Динамо Ставрополь»

Первый триумф «Виктора» в новом 
розыгрыше Seha-Gazprom League

вич за счёт своих мышц и габари-
тов раз за разом выигрывал себе 
пространство в шестиметровой 
зоне. Полусредние шли активно в 
прорезки. В плохом старте китай-
цев, конечно, были «виноваты» и 
болельщики «Виктора», которые, 
как всегда, невероятно страстно 
поддерживали своих любимцев. 
Поэтому тренерскому штабу гос-
тей пришлось брать тайм-аут уже 
на первых минутах встречи. 

Пауза помогла привести в чувс-
тво представителей «Аист Китая». 
Однако стоит сделать маленькое 
уточнение. Речь шла об атаке. В 
обороне гости по-прежнему до-
пускали массу ошибок. Поэтому 
им удалось только удержаться по 
счету, рассчитывая на подарки от 
хозяев. А они начались. В середи-
не тайма «викторианцы» дали сла-
бину. Мяч категорически не шёл в 

сетку ворот соперника. Возникло 
ощущение, что хозяева рано рас-
слабились. Только великолепная 
игра голкиперов ставропольцев 
позволила им не расплатиться за 
расточительство. Теперь уже тре-
нерскому штабу «Виктора» при-
шлось брать тайм-аут. Разговор 
по душам помог хозяевам взять 
ход встречи в свои руки. Вновь 
пошли прорезки, линейные за счёт 
корпуса вырывали пространство 
перед воротами. Кроме того, мяч 
стал дальше доводиться до краёв. 

В результате к перерыву «Вик-
тор» сделал себе хороший задел 
- 21:11. Где-то вдалеке виделся 
разгром... 

Боевая «двадцатка» 
Второй тайм лучше начали 

гости. Они заметно подняли темп 
в игре, постарались исключить 

брак в своих действиях, насколь-
ко это было возможно. А вот хо-
зяева «остались в раздевалке». 
Ставропольцы в атаке допускали 
детские ошибки, а в обороне поз-
воляли практически все китайс-
ким коллегам. Конечно же, отрыв 
«викторианцев» стал сокращать-
ся. В какой-то момент за первые 
пять-семь минут второго тайма 
он достигал уже семи мячей. В 
это время случилось удаление у 
«Аист Китая». В меньшинстве гос-
тям было действовать сложнее, 
поэтому хозяева смогли возвра-
титься в игру,   практически вер-
нув двухзначную разницу в счёте. 
Гандболистов из Поднебесной 
сей факт немного завел. Они, 
вместо планомерного сокраще-
ния отставания, ринулись играть 
в открытый гандбол. Конечно же, 
при таком подходе начал всплы-
вать технический брак китайцев. 
Этим воспользовались «викто-
рианцы», совершая перехваты и 
убегая в успешные отрывы.

Отрыв вернулся к показате-
лям, которые были к перерыву. 
Тренерский штаб гостей сумел 
остудить нрав своих подопечных, 
но было уже поздно. Во-первых, 
они потратили много сил, во-вто-
рых, ставропольцы не планиро-
вали теперь сбавлять оборотов. 
Они классно работали за счёт ног 
в обороне. Китайские молодые 
гандболисты могли предложить 
только стандартные комбинации, 
которые легко читали оборонцы 
хозяев. Если все же парням из 
Поднебесной удавалось прохо-
дить защитные редуты соперни-
ка, то в дело вступал голкипер 

«Виктора» Александр Лысенко, 
который практически наглухо за-
бетонировал свои ворота. В атаке 
же ставропольские гандболисты 
совершали голевые броски на 
любой вкус. Вот Андрей Воробьев 
сделал красивый сольный проход, 
а Данила Иванов отдал невероят-
ную передачу. Александр Гроцкий 
своими мощными бросками «уби-
вал семейство пауков». Крайние 
Иван Харитонов и Дмитрий Луки-
нов с подкрутками реализовыва-
ли моменты у чужих ворот.

Поэтому было неудивительно, 
что у «Аист Китая» концовка не 
получилась вовсе. Хозяева тво-
рили, что хотели, и перешли в ру-
беж 40 голов. Финальная сирена 
зафиксировала победу «Виктора» 
со счётом 43:23. Смело можно 
сказать, что наша команда обес-
печила себе участие в 1/4 финала 
Seha-Gazprom League.

«Сегодня дали поиграть ре-
бятам, которые получают мало 
игровой практики. Павел Булкин, 
Данила Иванов и Андрей Воробь-
ев прекрасно справились со сво-
ими задачами. Но хочу отметить, 
что мы сегодня допускали много 
ошибок как в обороне, так и в ата-
ке», - отметил после игры главный 
тренер «Виктора» Владимир По-
летаев.

Теперь ставропольский кол-
лектив ждёт серия из гостевых 
встреч в рамках внутрироссийс-
ких баталий. «КАУСТИК» и «Дина-
мо-Сунгуль» в Суперлиге, а в про-
межутке между этими матчами 
«СГАУ-Саратов» в Кубке России. В 
родном крае «викторианцы» сыг-
рают аж 4 декабря. В Буденновск 
пожалует непобедимый чемпион 
Seha-Gazprom League «Мешков-
Брест».

Геннадий КРИШТОФОРОВ.
Фото Seha-Gazprom League

Данила Иванов в очередной раз поражает ворота «Аист Китая»
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Джафаровым Александром Аликовичем, почтовый адрес: 355008, Ставропольский край, го-
род Ставрополь, пр-д Радолицкого, 47, e-mail support@incads.ru, тел. +7-962-494-79-71, номер регистрации в государс-
твенном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 37747, выполняются кадастровые работы в отно-
шении земельного участка с кадастровым номером 26:12:021302:28, расположенного по адресу: край Ставропольский, 
г. Ставрополь, ул. Лесная, 40.

Заказчиком кадастровых работ является Яковенко Сергей Иванович, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Лесная, 40.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Ставропольский 

край, г. Ставрополь, пр-т Карла Маркса, д. 42,  13 декабря 2024 г. в 10 часов 00 минут.
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, город Ставрополь, 

пр-т Карла Маркса, д. 42. 
Требования о проведении согласования  местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 12 но-

ября 2024 г. по 13 декабря 2024 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомле-
ния с проектом межевого плана принимаются с 12 ноября 2024 г. по 13 декабря 2024 г. по адресу: Ставропольский край, город 
Ставрополь, пр-т Карла Маркса, д. 42.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения границ которых проводится согласование: 
край Ставропольский, г. Ставрополь, ул. Лесная, дом 38, кадастровый номер 26:12:021302:437;
край Ставропольский, г. Ставрополь, ул. Лесная, дом 42, кадастровый номер 26:12:021302:121;
Ставропольский край, г. Ставрополь, проезд Филатова, № 47, кадастровый номер 26:12:021302:635.
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 

а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                        701

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Пономаревым А.Г., контактный адрес: РФ, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 
166в, тел. +7 (918) 880-41-97, в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:013103:246, расположенного: 
край Ставропольский, г. Ставрополь, С/Т «Пищевик», №108, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границы земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Белякова Анна Леонидовна, контактный адрес: РФ, Ставропольский край, г. Став-
рополь, ул. Комсомольская, 41/Б, кв. 39, телефон 8 (905) 414-67-86.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится 16 декабря 2024 г. по адре-
су: Российская Федерация, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 166в.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границы земельного 
участка на местности принимаются с 12 ноября 2024 г. по 16 декабря 2024 г. по адресу: Российская Федерация, Ставропольский 
край, г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 166в.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы:
- кадастровый номер 26:12:013103:245, край Ставропольский, г. Ставрополь, С/Т «Пищевик», №107;
- кадастровый номер 26:12:013103:247, край Ставропольский, г. Ставрополь, С/Т «Пищевик», №109.
При проведении согласования местоположения границы при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 

а также документы о правах на земельный участок.                                                                                                                                                    298

частные объявления
ПРОДАЮ

ГРАММОФОННЫЕ ПЛАСТИНКИ (гиганты): 
Утесов, Шульженко, Высоцкий. 
Тел. 72-48-90, 8-961-461-26-54.

КУПЛЮ

УЧАСТОК. Тел. 460-126.                                    689

Посетите наш сайт vechorka.ru

12 12 НОЯБРЯ, ВТОРНИКНОЯБРЯ, ВТОРНИК

Пасмурно. Температура +2...+5Пасмурно. Температура +2...+5ооС, ветер восточный С, ветер восточный 

4...6 м/с, давление 723...725 мм рт.ст.4...6 м/с, давление 723...725 мм рт.ст.

Использованы данные сайта gismeteo.ruИспользованы данные сайта gismeteo.ru

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. По горизонтали: Имущество. Ореховка. Долото. Кольт. Каблук. Бумага. Болгарка. Карьера. Пике. 
Пим. Афалина. Иордан. Род. Альпака. По вертикали: Кондуктор. Кивок. Мосол. Байбак. Ролл. Ореада. Щебет. Убыль. Фал. 
Хокку. Герань. Сало. Муар. Вилла. Рапира. Гак. Инок. Оснастка. Армада.


